

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce @HectorPonce99



La reunión secreta, Jesús Vizcarra y Osorio Chong

En su gira por Culiacán el pasado viernes, Miguel Ángel Osorio Chong se reunió en secreto con el empresario sinaloense Jesús Vizcarra Calderón. Estuvieron cara a cara y a puerta cerrada. El tema fue políticoelectoral. Recordemos que en la gira del exsecretario de Gobierno y actual coordinador de los candidatos al Senado del PRI estaba agendada por la mañana una reunión de evaluación en el cuarto de guerra priista de Sinaloa. Al mediodía, un encuentro privado con los candidatos al Senado y diputaciones federales, así como la clase política. Pasadas las dos de la tarde, tuvo una comida privada con *petit comité*, en donde estuvieron destacados empresarios y priistas sinaloenses en el residencial La Primavera. Ahí mismo se pasó a la casa de Jesús Vizcarra, en donde estuvo totalmente en privado. La charla de amigos entre Osorio y Vizcarra habría sido total y exclusivamente de carácter político, además de ser parte del encargo con el que llegó a Culiacán el operador de la campaña presidencial de José Antonio Meade. La misión era apapachar y convencer a Jesús Vizcarra para que se sume a Pepe Meade, ya que se encontraba neutral y había fuertes rumores de que gente cercana al empresario de la carne se había reunido con operadores de Morena.

La señal de alerta empezó cuando a principios de marzo, en la entrega de unos premios a empresarios en Culiacán, Jesús Vizcarra no brindó su apoyo públicamente al candidato presidencial del PRI, José Antonio Meade, y dejaba abierta la posibilidad de que cualquiera podría ganar. Otra campanada fue cuando supuestamente se buscó que Pepe Meade tuviera una reunión con trabajadores de la empresa SuKarne durante su gira por Culiacán. Al parecer no se concretó nada. Y la alerta final fue la polémica foto de Joel Valenzuela y Marcelo Ebrard, historia muy conocida por todos.

Así que la misión principal de Osorio Chong en Culiacán era sumar a Jesús Vizcarra a la campaña presidencial priista, el resultado no lo conocemos, pero seguro pronto saldrá a la luz la respuesta del empresario sinaloense. Cabe destacar que otros grupos políticos de priistas y expriistas también se estarán sumando en los próximos días al proyecto de José Antonio Meade y de los candidatos del PRI. Muy pendientes, que la operación Cicatriz está en proceso y podría darle al tricolor una fuerte unidad de cara al primero de julio.

Elecciones. Un fuerte coqueteo envió el abanderado presidencial del PAN, Ricardo Anaya, a la candidata independiente Margarita Zavala. En el foro del Tec de Monterrey a la pregunta “¿si no fuera candidato a la Presidencia por quién votaría?” Respondió: “Si yo no hubiera sido el candidato del PAN, pues probablemente habría sido Margarita y por supuesto que yo la hubiera apoyado”. De ese tamaño están los coqueteos. Atentos.

Defensa. El candidato presidencial de Morena, Andrés Manuel López Obrador, advirtió en su gira por Torreón que la “mafia del poder” está juntando dinero para financiar la guerra sucia en su contra. Lo que es muy claro es que vienen spots muy agresivos contra López Obrador y en su equipo ya hay nervios porque empiezan a definirse los indecisos. Por cierto, el día de ayer, el Instituto Nacional Electoral rechazó bajar los spots que vinculan a López Obrador con la violencia magisterial. Así que no prosperó la denuncia de Morena.

Memoria política. “Tres facultades hay en el hombre: la razón que esclarece y domina; el coraje o ánimo que actúa, y los sentidos que obedecen”, Platón.



> Representantes de cuatro de los candidatos a la Presidencia de la República, durante el foro.

Exponen las plataformas electorales de candidatos

Los representantes de cuatro de los candidatos a la Presidencia de la República expusieron sus propuestas

Estas fueron contrastadas con la opinión de reconocidos académicos e investigadores universitarios

Francisca Martínez @eldebate

Académicos e investigadores universitarios escucharon y discutieron las plataformas electorales de cuatro de los candidatos a la Presidencia de la República.

En el Foro “México 2018: los desafíos de la nación”, organizado por el INE, Anuiés y UAS, participaron los representantes de José Antonio Meade, Ricardo Anaya, Andrés Manuel López Obrador y Margarita Zavala, quienes expusieron sus propuestas sobre el tema «México en el mundo: la política exterior ante un cambio de era». Cada respuesta fue contrastada con la opinión de los universitarios.

→ Representantes

Entre los panelistas estuvo Jesús Alberto López González, en representación de la coalición Todos por México (PRI-Verde-Panal);

Javier Osario Salcido, de la candidata independiente, Margarita Zavala; Jesús Mario Rodríguez Montero, de Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PES); y Alejandro Chanona Burguete, de Por México al Frente (PAN-PRD-MC).

Los representantes tenían un tiempo máximo de quince minutos cada uno para proseguir con las intervenciones de los académicos José Ángel Pescador Osuna, Rafael Velázquez Flores y Omar Lizárraga Morales, quienes tenían diez minutos para expresarse.

→ Propuestas

López González presentó su planteamiento en tres puntos: las características del entorno internacional actual, las repercusiones que tienen para México y los elementos fundamentales de la plataforma de su candidato, que resumió en una política exterior que protege los intereses de México y de los mexicanos en el exterior.

Osorio Salcido resumió la plataforma de su candidata en tres ejes: defender a México y a todos los mexicanos en el extranjero, fortalecer el liderazgo de México y su participación en América Latina, y asumir el liderazgo en los temas globales relevantes, donde México tiene firmados muchos convenios internacionales.

Rodríguez Montero manifestó que se está en un momento de cambio de era, de agotamiento del modelo de crecimiento, por lo que es necesario alinear la política interior del país con el fenómeno internacional para recuperar el crecimiento del país, y planteó un acuerdo profundo de cooperación con China. Chanona Burguete expuso que la política exterior debe ser una palanca de desarrollo y que incluya acuerdos que den resultados y convertir a Estados Unidos en parte de la solución y no del problema.

Colaboración Anuiés, UAS y Fiscalía firman convenio

La Universidad Autónoma de Sinaloa, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés) y la Fiscalía General del Estado firmaron un convenio de colaboración que tiene como objetivo impulsar la profesionalización de los servidores públicos y operadores del nuevo sistema de justicia penal en el estado de Sinaloa. El propósito de profesionalizar a los servidores públicos se logrará a través de varios diplomados que impartirá la UAS, en coordinación con la Anuiés, a fin de coadyuvar a la implementación integral y fortalecimiento del mencionado Sistema de Justicia Penal.